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Madame, Monsieur, chères Laurentaises, chers Laurentais,

Cette fin d’année 2021 est rythmée par de nombreuses incertitudes, elle s’achève une fois de plus avec 
les contraintes sanitaires que nous connaissons tous. La Covid frappe encore, cette longue période 
inédite s’avère être une épreuve collective et personnelle. 
C’est avec un pincement au cœur que je commence ce mot car la cérémonie des vœux du Maire ne pourra 
avoir lieu. Les vœux sont toujours un moment agréable qui nous permettent d’échanger dans un cadre 
convivial, de prendre des nouvelles des uns et des autres, de faire un tour d’horizon des moments forts 
de l’année écoulée. Sans le verre de l’amitié, pas de belles retrouvailles.  
Je me suis engagée avec une équipe dans un mandat où, on le sait, énergie et temps sont très sollicités. 
Mais je peux compter sur mes collègues du Conseil Municipal, et, pour ce soutien, je les en remercie.
Dans les pages intérieures de notre journal, vous trouverez le bilan des travaux effectués au cours des 
années 2020 et 2021, certains prévus au mandat précédent. Les projets seront également exposés. Et 
n’oubliez jamais, c’est avec votre argent que ces travaux sont financés.

  Je remercie le personnel administratif et technique, ainsi que les enseignants particulièrement touchés 
en ce début d’année scolaire. Je remercie les présidentes et présidents d’associations et leurs équipes qui 
se démènent pour maintenir la dynamique dans notre village.
Un mot, enfin, pour tous ceux qui sont en 1° ligne, qui, depuis le début de l’épidémie, se battent contre 
le virus. Ils se battent pour nous, pour nos familles, pour nos amis. Ils sont sur le front depuis presque 2 
ans. Pour les soignants en général et pour les soignants de notre commune, je dis MERCI !
Notre commune a été particulièrement marquée par le nombre de décès cette année. J’ai une pensée 
émue pour ces familles qui sont dans la peine.
Gardons l’espoir que l’avenir deviendra lumineux pour nous tous et surtout pour nos 
enfants. Avec ces espoirs sincères, je vous adresse au nom de l’équipe municipale, pour 
cette période de fêtes et à l’aube de la nouvelle année mes meilleurs vœux de bonheur, de 
santé et de prospérité.
Bien à vous,
Votre Maire, Jocelyne Trévisan
Ma devise : Seul, on va plus vite, ensemble, on va plus loin.

ANDREA ET JACQUES VIDAL, GENEREUX DONATEURS
Madame et Monsieur VIDAL ont fait don à notre commune, 
le 10 décembre 2021, d’une parcelle de terrain, preuve de leur 
attachement à Saint-Laurent où ils résident depuis 20 ans. 
L’attention est plus que généreuse et nous va droit au cœur. Au nom 
de l’équipe municipale, je vous adresse nos sincères remerciements. 

Jocelyne Trévisan.

Mairie de Saint Laurent. Tél. : 05  53 87 23 59.  Mail : mairiest-laurent@wanadoo.fr 
Heures d’ouverture : Mardi et jeudi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30, Mercredi de 8h à 12h. Samedi sur RDV en cas de besoin. 



BÂTIMENTS COMMUNAUX
L’ÉCOLE : Nous avons réitéré la convention qui nous unit à Bazens. Cet accord permet une répartition 
cohérente des élèves, leur permettant d’apprendre dans de meilleures conditions avec un effectif 
raisonnable par classe. Le maintien de l’école dans notre village a cependant un coût : frais salariaux, 
participations communales aux frais de transport, garderie et cantine, chauffage, électricité, ...

LES SALLES COMMUNALES
Les Loisirs créatifs et le yoga occupent la maison des Assos, alors que le ping-pong, la danse traditionnelle, 
le tir-à-l’arc, les lotos de la Cordée Garonnaise, la danse en ligne, la zumba, les séances de Pilate et de 
Cardio-renforcement s’installent hebdomadairement dans la salle des fêtes ou dans celle du Conseil. 
Afin que toutes ces associations jouissent de tout le confort possible, nous veillons à l’entretien, à la 
climatisation et au chauffage de ces salles. 

LA MAIRIE
Pour donner une image plus moderne de la commune, un 
rafraîchissement s’imposait. En effet, l’accueil et le bureau 
du maire n’avaient pas été rénovés depuis le début des 
années 90 quand, après la construction de la nouvelle école, 
l’équipe municipale s’est installée dans les appartements de 
l’instituteur. Les classes  se tenaient dans l’actuelle salle du 
Conseil. Cette dernière vient d’être également entièrement 
rénovée : fenêtres, portes, peinture des murs, climatisation 
réversible, équipement wifi et mobilier (tables et chaises).

  
ESPACES VERTS
Notre commune possède une surface enherbée ou arborée considérable, ce qui fait la joie de nombreux 
promeneurs et autres usagers : circuit bords de Garonne, pétanque le jeudi après-midi, cross du collège, 
marchés gourmands organisés par l’USPL ou animations du comité des fêtes.  Notre esplanade et nos 
bords de Garonne sont un riche patrimoine qu’il nous faut protéger. Elagage, traitement des platanes, 
taille des haies, entretien des peupleraies, des fossés et de l’atterrissement sont sous-traités. Nous 
avons cependant besoin d’un matériel performant pour la tonte, le ramassage des feuilles, la plantation 
et l’arrosage des massifs et des jardinières, l’entretien des cimetières, le désherbage des trottoirs, le 
broyage des déchets verts. La majorité des heures effectuées par Mickaël sur la commune sont consacrées 
à cet entretien des espaces verts.    

EQUIPEMENTS 
Le nouvel adressage a nécessité le recensement et la dénomination de toutes les voies et de toutes les 
maisons dans un premier temps, puis l’installation des panneaux de rues et des numéros des maisons. 
Après étude de devis, le conseil municipal a décidé de doter notre commune d’un nouvel éclairage public 
visant à lutter contre la pollution lumineuse et à économiser de l’énergie électrique. Le coût de cette 
rénovation s’élève à 47 891 €, la participation de la commune étant de 22 254 €. L’économie générée par 
cette nouvelle installation amortira rapidement le coût. 
Outre la diffusion du Cordier (3 numéros par an), et dans un souci de communication, nous avons mis en 
place un nouveau site internet et ouvert une page Facebook. Nous rappelons qu’il est toujours possible 
de nous faire part de vos idées en venant à la mairie ou en déposant votre message dans la boîte aux 
lettres citoyenne. 

RÉALISATIONS 2020 -2021 



DEPENSES 2020 -2021
Le tableau ci-dessous mentionne les dépenses les plus importantes engagées depuis 2 ans. 

LES PROJETS 2022
Notre premier souci, avant de nous lancer dans des projets plus audacieux, fut de remettre à neuf les 
équipements de notre commune et d’assurer l’entretien de base qui est le gage de la longévité. Le 
généreux don de Léon Raffin va nous permettre de monter des projets ambitieux mais réalistes comme la 
réhabilitation du hangar Malateste.

Réfection des trottoirs avenue du 8 mai 1945 et aménagement d’un parking pour les riverains
Remise en état du parking route de Béquin
Réfection des terrain de basket, de tennis et de pétanque
Mise en sécurité de l’avenue Raymond Fourcaud

Entretien toiture salle de réunion et bibliothèque. Réaménagement de la bibliothèque
Etude de l’installation de panneaux photovoltaïques sur tous les bâtiments communaux
Mise en œuvre du plan communal de sauvegarde
Engazonnement du cimetière de l’église (hormis l’allée principale)
et nettoyage du clocher
Remise à neuf du réseau assainissement de la place du
11 novembre à la station d’épuration
Fin du nettoyage des fossés

Elagage des arbres esplanade Arnauchon
Fleurissement du massif de la mairie
Réfection de la rambarde de l’ancien pont
Journées citoyennes : remise en état des pompes et de l’abri bus avenue du 8 mai, 
plantation d’arbres. 

MATERIEL AGRICOLE Bennette, remorque, 
tondeuse, débrousailleuse, tracteur, broyeur. 33 510 €

ESPACES VERTS
Plantation peupliers et autres essences

Elagage, entretien plantation et atterrissement Garonne
Massif de fleurs.

  7 525 €
23 665 €
  1 000 €

EQUIPEMENT 
COMMUNE

Mobilier bureau mairie et salle du conseil
Matériel informatique et bureautique mairie

Matériel informatique école
Urnes et drapeaux

Panneaux adressage (dont subvention 477 €)
Lave-vaisselle cantine

 11 891 €
   2 476 €
   8 830 €
      799 €
   1 433 €
   2 100 €

TRAVAUX 
BATIMENTS

Salle du Conseil (dont subvention : 10 337 €)
Sécurisation abords école

Maison des Assos
Opérations façades

Entretien toiture école

 37 546 €
    1 227 €
 10 704 €
      600 €
   3 015 €

DIVERS

Subvention associations
Acquisition parcelle parking Maison des Assos

Contribution Syndicat des 2 rives (30 € / habitant)
Intérêts sur court terme

Contribution SDIS (Incendie et secours)
Pose et dépose des luminaires de Noël

   4 500 €
    1 174 €
 15 870 €
   5 336 €
 17 905 €
      818 €

PRÊTS

Remboursement Albret Communauté (jusqu’en 2030)
Remboursement Salle des fêtes (jusqu’en 2024)

Remboursement court terme Maison Assos
+ prêt fonctionnement (jusqu’en 2033)

Rénovation éclairage public (jusqu’en 2026)

7 295 € / an
6 291 € / an 

3 215 € / trim     
      

 4 450 € / an



Mon cher Zizou,

 La commune de Saint-Laurent a l’immense honneur de célébrer vos 100 ans. 
En effet, vous êtes né le 8 novembre 1921 à Port-Sainte-Marie. Dès 1928, 
vous venez habiter à Saint-Laurent, village très animé à cette époque avec 
des foires, des fêtes, des bistrots, des épiceries et bien d’autres commerces et 
artisans.

On quittait, alors, l’école à 13 ans, c’est donc à cet 
âge que vous êtes devenu apprenti coiffeur auprès 
de votre père. À 16 ans, pour la saison 1937-
1938, vous faites partie de l’équipe junior de rugby 
St-Laurent-Port-Ste-Marie. Cette équipe sera 
championne de France. En 1939, avec les copains 
du même âge, vous êtes envoyé aux Chantiers 
Jeunesse, dans les Pyrénées, à Argelès-Gazost. 

Quelques mois plus tard, vous revenez à Saint-Laurent pour reprendre une vie 
presque normale. Mais, en 1943, vous êtes déporté en Pologne, en Haute-Silésie, 
dans un camp proche d’Auschwitz, dont chacun connaît la triste réputation. 
Libéré par les Russes, vous rentrez à Saint-Laurent en mauvaise santé.

De 1945 date votre plus belle rencontre, en la personne de Nina, coiffeuse de 
formation. Ensemble, vous créez un salon de coiffure mixte à Saint-Laurent. Ce 
salon était connu et reconnu au-delà des limites de notre village et même au-delà 
des communes limitrophes.
1947 voit la naissance des jumeaux, Alain et Michel, qui arrivent au monde sous les 
soins de Nadine, sage-femme réputée pour ses compétences. Alain vous donnera 3 
petits-enfants et une arrière-petite-fille et Michel 2 petites-filles, 3 arrière-petites-
filles et un arrière-petit-fils.

Alain, après son CAP, viendra compléter l’équipe familiale et participer aux palabres 
rugbystiques. J’ai un peu connu ces belles périodes au salon de coiffure pour y avoir 
été apprentie coiffeuse au sein de cette formidable et merveilleuse famille. 

Vous avez voué une grande passion au 
Rugby en lui consacrant 70 ans de votre 

vie, encouragé par Nina qui était aussi 
passionnée que vous. Vous dirigez l’ASPL 

jusqu’en 1956, année où le club fut contraint 
d’arrêter. Mais, en 1958, avec une poignée 

d’irréductibles, tels que Raymond Rebiteau 
et Guy Cassan, vous remontez une équipe. 

Le Président se nomme Monsieur Vital et le 
secrétaire Zizou ! Ce fut, pour vous, le début 

d’une véritable dévotion à l’ASPL, j’oserai 
même dire, d’un grand amour. Nina et vous 

œuvrez pour ce club comme nul autre. 
Vous y faites tout : paperasserie, lavage 

des maillots, nettoyage des vestiaires et 
des douches,… Quand vous n’avez pas de 
clients au salon, on vous trouve au stade 

de Lamothe. Les dimanches matin, le salon 
Hommes est le lieu de rencontre de tous les 

amoureux de l’ASPL (qui deviendra l’USPL). 
Commentaires et pronostics y vont bon 

train ; les matchs s’y font et défont à loisir. 
Magnifique époque !

André 
son frère

Zizou



Le 17 mars 1971, commence une autre aventure, vous êtes 
élu conseiller municipal auprès de Roland Rigas, c’est le début 
d’une 2° dévotion partagée avec le club de rugby. Le 20 mars 
1977, vous devenez le 1° adjoint de Roland Rigas. Le 20 
mars 1983, 3° victoire, Zizou, le bien-aimé des Laurentais 
récolte le meilleur score. 17 mars 1989, 4° victoire, respecté 
et incontournable dans notre commune, vous obtenez, une 
nouvelle fois, le meilleur score et, voilà que je suis élue à vos 
côtés et à ceux de Monsieur Berthoumieux. Le 16 juin 1995, 
le couvert est remis, score toujours à envier, une nouvelle fois 
1° adjoint de Guy Berthoumieux et, moi, très fière, suis la 3° 
adjointe. Pendant toutes ces années, votre vie est partagée 
entre le salon, le stade et la mairie. Élu de la République, vous 
assumez votre mission avec un grand dévouement, vous avez 
servi notre village comme aucun élu n’a été capable de le faire. 
Votre belle écriture en est le témoin sur de nombreux actes 
officiels dans nos archives communales. Je ne peux pas clore 
cette riche biographie sans évoquer les 15 années passées au 
secrétariat du Comité des fêtes de Saint-Laurent aux côtés de 
Gilbert Capelle.

 
 
 
 

 
 
 
Mon cher Zizou, vous êtes, pour moi un modèle de 
bonté, de générosité, de dévouement. Vous avez servi, 
pendant toutes ces années, le rugby et la commune 
avec un tel naturel et une telle simplicité que vous 
forcez le respect. Aujourd’hui, malheureusement, 
votre modèle est en voie de disparition. Pour moi, 
vous restez une exception et j’aimerais tant vous 
arriver au moins à la cheville. Avec Berthou, vous étiez 
tellement différents et, pourtant, si complémentaires. 
Votre tandem a apporté à notre commune quantité 
de bonnes choses. J’ai beaucoup appris à vos côtés. 
Ce formidable apprentissage conjugué sur le mode 
bonheur me sert encore aujourd’hui.
Je vous dit Zizou un grand merci pour tout ce que vous 
avez apporté à la commune au fil de ces années. Vous 
êtes à l’image de ces 2 magnifiques platanes que vous 
avez plantés sur l’esplanade près du tir à l’arc avec 
Roland Rigas en 1974. Droit et vigoureux, vous pouvez 
vous dresser fièrement au-dessus de Garonne et de 
notre village. Je vous dis aussi un grand merci pour tout 
ce que vous m’avez apporté car vous avez contribué à 
faire de moi ce que je suis aujourd’hui.
Pour tout ça, je me permets de vous dire : 
Je vous aime !

Saint-Laurent, le 8 novembre 2021
Jocelyne



Journée citoyenne : Dans le cadre de la convention que la com-
mune a signé avec le SMEAG pour le projet Natura 2000, le samedi 
18 septembre la municipalité a organisé une journée citoyenne afin 
d’arracher à la main les petites pousses de peupliers qui envahisse 

l’atterrissement au bord de Garonne. Un travail difficile, d’autant plus sous la pluie, mais qui a permis aux quelques personnes 
présentes de se rendre compte du travail énorme à accomplir pour maintenir les bords de garonne en état et limiter ainsi un peu les 
effets des inondations. Depuis le jeudi précédent, l’entreprise Les chevaux de Bois, spécialiste du débardage à traction , était à pied 
d’oeuvre avec deux beaux chevaux de trait pour arracher les plus grosses repousses de peupliers . un travail impressionnant.

Conseil municipal jeunes : Le 12 novembre, Christophe Coustillas 
et Christa Willem, les enseignants de Saint-Laurent, ont organisé les 
élections du Conseil Municipal Jeunes. Après de nombreuses candi-
datures et une campagne électorale abondante, nos jeunes écoliers 
ont déposé dans l’urne, après un passage par l’isoloir, leurs votes. Le 
dépouillement a été effectué par les élèves sous le contrôle de Sté-
phanie Ghilardi et Nadette Miner. Nous félicitons  Shannon Pujos élue 
Maire avec 20 voix,  Sihame Fri 1° adjointe avec 15 voix et Clément 
Vigeon 2° adjoint avec 8 voix. Nous félicitons leurs camarades pour le 
dynamisme de ces élections. Une rencontre entre ces jeunes élus et 
les adjointes est prévue début 2022, nous ne manquerons pas de vous 
tenir informés.

Retraites : Jocelyne Trevisan, maire de Saint Laurent, a souhaité rendre hommage 
à Marie Claire Bomin, directrice générale des services et Alain Verzegnassi, agent 
municipal, à l’occasion de leur départ à la retraite. Durant 42 ans de service pour Marie 
Claire et 22 ans pour Alain, ils ont participé à de nombreux travaux de la commune, la 
construction de l’école, la rénovation de la salle des fêtes, la maison de l’enfance et 
bien d’autres encore. Leur engagement fidèle, salué avec respect, a incité le conseil 
municipal a leur exprimer leur considération et gratitude. Alain, enfant du pays, est 
resté loyal à sa commune et s’est engagé à son service depuis 1999. Les qualités 
professionnelles dont il a fait preuve lui ont permis d’assurer la sécurité et le bien-être 
de chacun. Après avoir travaillé avec les deux maires précédents, Alain est aujourd’hui 
conseiller municipal délégué technique. Marie Claire est devenue secrétaire de mairie 
en 1979, elle a connu quatre maires. Sa patience, sa gentillesse et son savoir ont été 
un soutien considérable pour l’œuvre de la municipalité. Avec efficacité et toujours 
avec le sourire elle a servi Saint Laurent et Bazens et a su transmettre ses compé-
tences. Elle compte désormais profiter de sa famille.

Brevet : Fin novembre dernier, le collège Delmas de Grammont a organisé à la salle saint clair de Port-Sainte-Marie la remise 
des diplômes pour tous les élèves de troisième ayant réussi cet examen. 
Pour Saint Laurent, nous adressons nos félicitations à Nadia Acharkaoui, qui a brillamment obtenu le DNB. Stéphanie Ghilardi, 
première adjointe, était présente pour accompagner Nadia dans ce moment important.



Comité des fêtes : Il a organisé en novembre dernier une soirée vins nou-
veaux, animée par les excellents musiciens du groupe Super Cochon. Malheureu-
sement, la fédération française de rugby a choisi le même jour pour faire jouer le 
match France-All blacks, de ce fait, le public de la soirée était un peu clairsemé. 
Cependant, les personnes présentes se sont régalées des bonnes assiettes de 
tapas, et ont dégusté les crus 2021, en appréciant la musique du groupe présent. 
La prochaine date à retenir est le samedi 19 mars, pour l’organisation de la Saint 
Patrick !
Si vous souhaitez participer à l’animation du village, n’hésitez pas à nous re-
joindre, en contactant Pascale Henaff ou Stéphanie Deloge. 

Octobre rose : Saint-Laurent se 
mobilise pour octobre rose. La municipa-
lité s’associe et soutient la campagne de 
sensibilisation au dépistage du cancer du 
sein. 
Pendant un mois les habitants ont vu la 
vie en rose avec les décorations installées 
avenues G.Cruzel et R.Philippot. Ils ont 
pu déposer à la mairie et au Bistrot leurs 
vieilles radiographies qui seront recyclées, 
le bénéfice est versé à la lutte contre le 
cancer.

Lotos de la Cordée : Les lotos et concours 
de belote organisés par la Cordée Garonnaise 
le premier mercredi de chaque mois ( belote), le 
second, ( petit loto)  sont suspendus en raison du 
contexte sanitaire.

VME : Voici quelques informations sur l’as-
sociation VME (Vivre Mieux Ensemble) sise à 
Port-Sainte-Marie au Centre Odile Capelle. Sous 
la direction de Bérangère Lassevils, cette associa-
tion organise et encadre de nombreuses actions à 
destination des jeunes, des adultes, des familles : 
centre social, aide administrative,  mission locale, 
point info famille, info CAF, accueil de loisirs pour 
l’enfance, un point animation jeunesse, un ac-
compagnement à la scolarité, un atelier de langue 
française…

Chantiers jeunes : Dans le cadre des 
chantiers Jeunes organisés par VME, Yvanna, 
Léa et Elena sont venues présenter leur pro-
jet de décoration de la cabine téléphonique 
sur l’ancien pont. Mmes Trévisan et Miner 
ont été particulièrement impressionnées par 
l’esprit créatif et le sérieux de la présenta-
tion de ces 3 jeunes filles. 
Encadré par Lionel Rami, de jeunes col-
légiens et lycéens sont venus mettre en 
œuvre ce projet pendant les vacances d’au-
tomne. Outre la customisation de la cabine, 
ils ont repeint les abris-bus et aidé Mickaël 
pour le ramassage des feuilles. Ce fut un 
plaisir de voir tous ces jeunes travailler avec 
autant d’ardeur et d’entrain et donner à 
notre commune un bel air de jeunesse. Nous 
les en remercions vivement !

Horaires Mairie : La Mairie sera fermée du 24/12/21 au 
03/01/22. 
Rappel des horaires d’ouverture : 
- les mardi et jeudi de 08h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30
- le mercredi matin de 08h à 12h
Le samedi sur rdv en cas de besoin.

Ça se passe au Bistrot 
de Garonne.
Le Bistrot de Garonne a or-
ganisé tout l’été des soirées 
concerts, les dernières en 
date sont celles où se sont 
produits Lily Avaz , et le 
Coffee Brass. Deux styles 
différents mais deux soi-
rées vraiment très réussies 
! L’hiver, place aux soi-
rées karaoké, un moment 
convivial qui permet de ré 
écouter des standards de la 
chanson française et internationale.
A noter les prochains rendez-vous des soirées karaokés : 
- vendredi 7 janvier  
- vendredi 4 février 
- vendredi 4 mars  
- vendredi 1er avril 
et vendredi 29 avril, dernier karaoké de la saison.
Notez également qu’à partir du 3 janvier Le bistrot de Garonne sera ouvert 
tous les lundis.
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